



TRES EDICIONES DIARIAS
Edición para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 7
Edición nacional... 12

Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales aunque no se inserten.
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

EL Pueblo

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1,25
Fuera, el trimestre... 4,00
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 5,00
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Diario republicano de Valencia

A confesión de parte...

De "La Correspondencia":
"EL DOGM
DE LA INMACULADA
Vigo. En la Colegiata se ha celebrado solemnemente el quincuagésimo aniversario de la Declaración Dogmática de la Inmaculada.
Ha celebrado el Obispo Sr. Méndez Conde, que vino expreso de Tuy.
Las Hijas de María dieron vivas a la religión.
El Obispo les repudió.
Dijo que a la Iglesia no se iba a dar vivas, sino a rezar y a escuchar la palabra de los predicadores, sin dar pretexto a los elementos radicales para promover alborotos.
Añadió que estos elementos deben ser respetados, para que ellos a su vez respeten a los católicos.
Los católicos iban armados y dispuestos a repeler las agresiones de que fueran objeto."
Mientras los neos de aquí se entretienen en echarse de encima la responsabilidad de los hechos que regaron de sangre nuestras calles, y acusan como responsables a los demás, sus amigos y comparsas de Vigo les cargan con claridad abrumadora el peso todo de la culpabilidad de los sucesos.
Aquí los fariseos é hipócritas que basearon en la jornada del domingo a las mujeres y niños para tras ellos provocar a la Valencia honrada y liberal, vociferan diariamente lanzando contra los republicanos los más duros y soeces calificativos; aquí se repite todos los días en el papel de la Liga, que los carlistas disfrazados y cobardes, fueron víctimas de una agresión.
¡Embusteros! En ningún caso el carlista disfrazado de religioso tuvo valor para los actos de la vida. Insultan, provocan, hieren, y después intentan acaparar la más inocente pureza.
Jesuitas refinados, tienen siempre un instinto perverso que les atrae a la maldad traidora, jamás ataca de frente; su aspiración apremia es herir por la espalda, y como en el fondo son siempre malos, en la forma buscan para la vida el disfraz religioso con una bondad fingida y que jamás tuvieron.
Los inmaculados "no han escrito hojas clandestinas de provocación, a nadie molestaron, eran inocentes seres, incapaces de nada malo", pero claro está, llevaban el revolver al pinto como símbolo de unión religiosa y daban muestras a discreción en prueba de su piedad.
Nosotros los hemos inculcado de todo lo ocurrido, pero si algo faltaba, desde Vigo nos dan la razón.
Allí también los jubileros empezaron a vivas y fueron a la iglesia armados hasta los dientes. El obispo por todo esto les repudió, afirmando que para gozar el respeto de los liberales, necesitaban empezar por respetarles ellos.
¿Qué contestan a esto los miserables organizadores de la provocación del domingo? Antes de hablar más, pónganse de acuerdo y entiéndansela con los de allá.
Nosotros seguimos y seguiremos afirmando que en donde hay jesuitas, carlistas y neos, allí está la maldad.
Son elementos dsninos, a los que jamás se les debe respetar, porque nada respetan.

Horrible temporal!

Ayer fundearon en el puerto tres brickbarcas procedentes de Brunswick con cargo de madera, cuya tripulación ha pasado una horrible odisea durante la travesía por efecto del temporal que les sorprendió en mitad del Océano.
Llámanse dichos buques "Habana", "María" y "Vilasar".
El primero de éstos ha invertido la friolera de 115 días de navegación. Pertenece a la matrícula de Montevideo, desplaza 649 toneladas, lleva 13 tripulantes y salió de Brunswick el 21 de Agosto. Lo manda el capitán D. Pablo Gahardá.
Los golpes de mar barrieron la cubierta del buque, llevándosele todo el cargo que venía estivado entre la obra muerta.
El brick "Habana" salió del mismo puerto el 4 de Octubre, tiene 684 toneladas y 13 tripulantes. Lo manda D. Juan Cira, y ha invertido en la travesía 71 días de navegación.
Como el anterior, sufrió mucho durante el viaje, y perdió la totalidad del cargamento que llevaba en cubierta.
Por último el "Vilasar", que enarbola pabellón uruguayo, matriculado en Montevideo, de 798 toneladas y 15 tripulantes, ha estado en un tris que no quedara sepultado en el Océano.
Salió de Brunswick el 3 de Octubre, y ya en alta mar, próximo al Banco de Terranova, le sorprendió un terrible ciclón.
Los golpes de mar barrieron su cubierta que quedó libre de cargamento en pocas horas.
Si tanto pudiéramos decir de la terrible odisea de los 15 hombres que lo tripulaban, resultaría pálido ante la realidad.
Sin embargo, pues el viento le arrancó de encaje los masteleros, las gaviotas solas, el bote de proa, los juncos y los sobres, quedó el brick en situación comprometidísima.
De cosas arriba no quedó nada, perdiendo también los betes de salvamento. Sólo respetó el mar los machos y el casco, por ser todo de hierro.
Una ola gigantesca escoró el buque de babor, viéndole precisada la tripulación a situarse sobre la borda de estribor, donde permaneció hasta amainar el temporal y volver el buque a recuperar su natural posición.
Narrar las terribles angustias del capitán D. G. Roldos y de los 14 hombres que le acompañaban, sería tarea interminable.
Cuando cesó el peligro, luego de pasar dos días en espantosa lucha con los elementos, desahogados a improvisar palos y velas amarrados con trozos de cable, haciendo rumbo a este puerto, donde llegó antesenoche, saliendo a remolcarle uno de los vaporcitos de nuestro puerto.
Los capitanes de los tres brickbarcas han formulado la correspondiente protesta de avería a su llegada a Valencia.

Unión republicana

JUVENTUD REPUBLICANA.—Se convocó a los ciudadanos que forman la Junta directiva para mañana a las once en el local de la misma, Librerías, 2.—El secretario, R. Camps.
CENTRO REPUBLICANO DE MARCHALENES.—En junta directiva se ha acordado celebrar junta general para mañana a las cinco de la tarde, con el fin de renovar la mitad de dicha Junta, sirviendo esta convocatoria por primera y última.—El secretario, Mariano Señalada.

TABARRA

Noche y Aurora
Ya tenemos gabinete, que promete continuar por la senda que marchaba el que acaba de rodar.
Maura deja de edecanes, sacristanes del montón.
Nueve buhos que nos manda la nefanda reacción.
Traen los frios del invierno un gobierno clerical, que la hoguera ya ha encendido al partido liberal.
Nos envuelve la sotana; la campana con su son nos anuncia destemplada: "¡Torquemada! ¡Reacción!"
La sandalia y el cerquillo, con Vadillo triunfan ya.
Y la cárcel a la prensa y al que piensa se abrirá.
¡Ay del bocho que proteste y no presta su adhesión!
Traen los vientos voz airada: "¡Torquemada!" "¡Reacción!"
Monaguillos sin roquete, gabinete logran ser.
Y de nuevo sobre España, sombra extraña vuelve a caer.
Mas las luces del progreso dan al preso claridad.
Y ya avanza por Oriente, la esplendente Libertad.
No desmayes, pueblo honrado! No ha rasgado tu capuz.
Y el progreso te reclama y derrama vida y luz.
Cieto.

Noticias

Ante el juzgado especial designado para instruir el sumario con motivo de los sucesos ocurridos el domingo último, declaró ayer mañana el teniente coronel de la guardia civil Sr. Arrate, y varios oficiales é individuos de dicho instituto.
En virtud de un escrito presentado ayer mañana, ayer tarde fueron puestos en libertad provisional, mediante la aportación de fianza personal, todos los presos republicanos.
Únicamente quedan, pues, en la Cárcel Modelo, los dos detenidos que fueron cogidos con armas en las manos y que figuraban en la manifestación a la Inmaculada.
Estos, según noticias, están verdaderamente comprometidos en dichos sucesos. Sin comentarios.
Anoche recibimos de Madrid el siguiente telegrama:
"Consiguio ayer informe favorable de lo concerniente a Fábrica de Tabacos y traslado Tabacalera.
Aceptado por la misma y leida por nosotros; saldrá correo mañana el delegado de Hacienda para completar detalles.
Consiguio ministerio de Fomento 25.000 pesetas con destino caminos vecinales. Libramiento firmado.—Pinto."
Cuando salió para Madrid la comisión nombrada con objeto de gestionar el respeto a la ley especial porque se rige el puerto de Valencia, sabemos que llevaba formado el propósito de gestionar otros asuntos importantísimos, en

hecho entrega, en concepto de donativo, al Patronato de la Sociedad constructora de casas para obreros por acuerdo unánime de la Junta, atendida la identidad de los fines sociales.

Damos las gracias al Sr. Castro por su atención y felicitamos a la Junta de socorros por el brillante acierto conseguido en su humanitaria empresa, así como también a los generosos donantes que con tanto desprendimiento contribuyeron al alivio de los infelices damnificados por la terrible inundación de 1897.
Dos diputados provinciales, los Sres. Villarroya y conde de Villamar, que deben estar perfectamente enterados de ciertas interioridades referentes a la empresa de la plaza de Toros, han afirmado en plena sesión, que la citada empresa ha liquidado sus cuentas con una ganancia de 48.000 pesetas.
A pesar de ello la empresa Manuel García sigue debiendo al Ayuntamiento 5.000 pesetas y otras 5.000 a la Diputación, y además pide a ésta la devolución de un trimestre por creerse perjudicado por la implantación de la ley del descanso dominical.
De modo que discurriendo con lógica, cabe suponer a donde hubiera llevado sus exigencias la empresa de la plaza, si en vez de ganar 48.000 pesetas hubiese perdido algunas.
Entonces asusta pensar cuál sería la reclamación que a estas horas tendría ya formulada la empresa de referencia. Con la devolución de las 90.000 pesetas que en concepto de arriendo satisfizo, no habría bastante para que quedara satisfecha.
Tal es la frescura, la desaprensión de la empresa que explotó nuestra plaza.
Por supuesto que si en la Diputación al confeccionarse el pliego de condiciones para el arriendo, hubieran andado más listos, señalando como fecha para el pago de las 5.000 pesetas de la función a beneficio del Hospital, una anterior a la fijada para las corridas de Julio; claro está que el empresario hubiera ingresado dicha cantidad para poder celebrar aquéllas.
Si las 5.000 pesetas se pierden, la culpa es de los que confeccionaron ese pliego de condiciones.
Si el Ayuntamiento no ingresa, que no ingresará en sus cajas, las otras cinco mil, culpables de ello serán los que pasaron por la Alcaldía de Valencia y no tuvieron el valor suficiente para embargar la recaudación obtenida en las últimas novilladas.
Luego se pierden las 10.000 pesetas por ignorancia, desidia y exceso de protección a la empresa taurina de más cutis de España.
Todos los años, al llegar este mes, y cuando está en todo su apogeo el embarque de naranja, ocurre lo mismo: que la Compañía de ferrocarriles del Norte se empeña en no poner a disposición de los exportadores el material necesario, y el dorado fruto queda amontonado en los muelles de las estaciones con evidente perjuicio para los intereses del comercio.
En vista de ello, los comerciantes de Alciria enviaron ayer los siguientes telegramas:
"Ministro Agricultura.—Paralizada exportación naranjas destino Francia, faltan vagones, urge ordeno envío material, contrario completa ruina trabajadores de esta comarca, y pérdida de fruta, única riqueza esta región.—Linares."
"Blasco Ibáñez.—Congreso.—Amenaza conflicto, paralización exportación naranjas destino Francia; faltan vagones; urge conferencia ministro y director Compañía Norte, envíe material, contrario completa ruina clase trabajadora, y pérdida de cosecha, única riqueza esta comarca.—Linares."
Esperamos que el inspector general de la Compañía del Norte atenderá las justas quejas de los exportadores, pondrá a disposición de los mismos el material necesario y evitará con ello que surja un verdadero conflicto en los pueblos de la Ribera del Júcar, de cuyos resultados sería única responsable la citada empresa.
Ayer, de doce a una de la tarde, entraron ladrones en la casa núm. 6, piso primero de la plaza de Ruzafa, llevándose cuanto encontraron a mano.
Como la familia víctima de este villano robo pertenece a un pobre correligionario nuestro, rogamos a nuestros amigos favorezcan con algún socorro la precaria situación en que ha quedado.
En el Centro de la calle de Librerías está a la lista de los generosos donantes.
Bajo la presidencia del Sr. Fajrías, se verificó ayer el reparto de casetas a los feriantes que las han de ocupar en la próxima feria de Navidad.
La comisión de Fiestas se reunió seguidamente, acordando sacar a subasta el próximo lunes a las cuatro de la tarde el solar núm. 12, por no haberse hecho efectiva la cantidad del remate.
Dicho solar podrá destinarse a toda clase de espectáculo, incluso a cinematógrafo.
Otro de los solares que por igual motivo han de rematarse el lunes a la misma hora, se subastará con la condición de que se dedique a salón de tiro de ballesta ó rifle.
Hoy sábado inaugurará el Circolo de Bellas Artes de esta ciudad, una exposición de las obras más notables del malogrado artista don José Vilar Torres, uno de sus socios fundadores, riñendo de esta manera un testimonio de afecto a su memoria.
El público podrá visitar dicha exposición hasta el jueves de la próxima semana, de nueve a una de la mañana y de tres a ocho de la noche.
El contrafiesta de carros de transportes suba de una manera descarada é irritante al paciente público.
Hasta nosotros han llegado infinitas quejas, que no hemos querido hacer públicas antes de convencernos de su certeza, pues no tenemos por norma perjudicar los intereses de nadie por el mero capricho de hacerlo.
El citado contrafiesta, por el solo hecho de serlo, se cree con derecho a llevar y traer, molestar y vapulear a todo vecino, sin tener para nada en cuenta el respeto que merece el público.
El precio que se amonesta, al Sr. Porta y se le haga comprender que los labriegos de nuestra huerta viven del producto de su trabajo, que necesitan ganar el jornal para sustentar a sus familias, y que no es justo que lo pierdan cuando al Sr. Porta ó a algunos de sus dependientes se les autoje denunciarlos.
Las denuncias han de ser formuladas con fundamento y en forma que en el acto del juicio se justifique por el denunciante la acusación.
Eso de denunciar sin ton ni son, no dá más resultado que indignar a los vecinos molestados y ocasionar en las oficinas donde los juicios se celebran, escándalos impropios de un departamento oficial.
Suponemos que por quien corresponde se meterá en cintura al desahogado contrafiesta; pero si tal no ocurriera nos encargáremos nosotros de defender a los vecinos de la injusta persecución de que son víctimas.
Mariano Pardo, sastró tailleur, Trosait, 51, junto al horno. Confección de trajes. Precios económicos.
Mañana se celebrará en la villa de Alginet la inauguración de un magnífico Mercado, y el comienzo de las obras de construcción de un Matadero.
Estas importantes mejoras las debe la población al celo y entusiasmo con que administra sus intereses el Ayuntamiento republicano, que está demostrando con su honrada gestión los abusos que durante su mando cometieron los monárquicos, ya que ahora se realizan reformas de tanta utilidad como las mencionadas, y antes los fondos del municipio se evaporaban sin que la población lograra beneficio alguno.
El acto revestirá gran solemnidad, pues han sido invitados el Ayuntamiento de esta ciudad, que estará representado por numerosa comisión, la prensa local, el ayuntamiento y el juez de Carlet, y el ingeniero director de las obras.
Los invitados saldrán de aquí en tren especial por la línea de Alberique, a las nueve de la mañana, y llegarán a Alginet a las once próximamente, donde serán recibidos por el Ayuntamiento y comisiones de los Casinos y Sociedades de la villa.
Asistiremos a esta solemnidad que, a más de constituir un timbre de gloria para nuestros correligionarios alginetenses, es una prueba más de que la administración republicana es inmensamente más beneficiosa a las poblaciones que la monarquía.

RELOJES DE TORRE PEREZ

San Vicente, 105
TALLER de COMPOSTURAS Y COLOCACIONES.
El expediente para la construcción de la Fábrica de Tabacos ha pasado a informe de la dirección de la Compañía Tabacalera.
Esta noticia que el telegrafo nos ha transmitido desde Madrid, nada satisfactoria para los intereses de la ciudad, es otro síntoma que confirma nuestros vaticinios cuando hace meses anunciábamos que la Fábrica no se haría porque pasaría el plazo para gastar la cantidad consignada en los presupuestos de Estado sin que se invirtiera una peseta en la construcción de dicho edificio.
Buena ¡Puede la comedia continuar!
Cuando llegue el temido desenlace y ningún valenciano pueda tener duda de la burla hecha a la ciudad, entonces no dejáramos hasta conseguir que cada cual pague su culpa.
Y no es Polo quien menos intervención va teniendo en la comedia.
Bien reírá quien ría el último.
A quien se le haya extraviado una participación de 23 de la Lotería Nacional y sorteo de 23 del actual, puede recogerla en el Colegio Moderno, plaza del Comercio, número 1, Grao.
Dicha participación está expedida en la Barceloneta.
El orfeón "El Micalet" celebrará mañana una linda artística musical.
La Asociación de auxiliares de los Tribunales de Justicia, celebró ayer junta general para la renovación de algunos cargos de la directiva.
Por unanimidad, fueron reelegidos: Presidente, el ilustrado director del semanario "La Justicia", nuestro particular amigo D. José Ortuño; vicepresidente, D. José Rosell; tesorerero, D. José Pastor; y vocales: D. Francisco Soriano y D. Francisco Adrián.
De gran actividad y energía los elegidos, son garantía segura de que prestarán grandes servicios a la Asociación a que pertenecen.
Les felicitamos sinceramente.
Sociedad de instrucción laica "La Luz".—Cumpliendo una disposición reglamentaria, y por acuerdo de la directiva, se verificarán mañana domingo los exámenes semestrales de los alumnos de ambos sexos que figuran matriculados en sus escuelas.
Dichos actos serán a las ocho y media de la mañana y dos y media de la tarde los de niños y niñas, respectivamente, en el local donde está instalada la de aquéllos, plaza de Arizo, letra M, Ruzafa.
Se invita por este medio a todos los amantes de la enseñanza laica, y especialmente a los padres y protectores de los alumnos de ambas escuelas.
Valencia 17 de Diciembre de 1904.—El presidente, José Patrocinio.
Anoche se nos presentó D. Ricardo Ramírez Herrero, inspector del tren de Grao Valencia-Turis, denunciando que a consecuencia de una cuestión en la que él defendía un derecho legítimo en la plaza de la Estación, fué detenido por la policía ayer a las seis de la tarde.
Sin quererle escuchar siquiera, lo metieron en el retén, donde fué objeto de duros calificativos y de algunos golpes.
El Sr. Ramírez es una persona honradísima, y ante nosotros protestó enérgicamente del atropello que con él se había cometido, y en el que tomaron parte, según nos dice, un inspector y varios individuos de la secreta y de mentira.
¿Se escuchará esta justa queja?

# ¡Exito! Teatro de la Princesa Esta noche EL CRISTO MODERNO

El Gobernador Sr. Soler y Casajuna saldrá hoy para Madrid. La familia marchará a Zaragoza.

Esto viene a corroborar la afirmación que hacíamos ayer de que el Sr. Soler no piensa volver a encargarse de este Gobierno civil.

Se convoca a los orfeonistas de la Unión Republicana, a junta general ordinaria para el lunes, al local de ensayos.—El secretario, Gimeno.

Mañana a las ocho de la noche se verificará en las Escuelas de Artesanos el reparto de premios a los alumnos que en el curso anterior se distinguieron por su aplicación y asistencia.

La Junta de dichas aulas nos ruega haga mas pública su invitación a los socios de las mismas y a las Sociedades y corporaciones obreras para que asistan a tan solemne acto.

Agradecemos el ofrecimiento de la Sociedad valenciana "Valencia Nova", que ha invitado a nuestra relación a visitar su domicilio social en la calle de San Cristóbal, núm. 2.

El FERRO-QUINA-BISLERI devuelve las fuerzas a los convalecientes

En el favorecido triquete de Pelayo se jugará hoy a las tres de la tarde un grado de y variado partido de pelota a 50 tantos, a escalera, por encima, enreda, desafío, en el que tomarán parte los famosos pelotaris siguientes: Conill de Marchanés y Font (rojo) contra Hilario de Verjil y Arturo, (azules).

A tan gran partido el precio será el de 10 céntimos.

D. Armando Pitarch ha sido nombrado inspector de policía de Valencia.

Mañana, a las ocho y media de la misma, darán comienzo los exámenes públicos del colegio laico de Chies que el Casino de la Misericordia sostiene en su local social.

A este acto quedan invitados por este conducto todos los maestros laicos de Valencia.

Quien usa el FERRO-QUINA-BISLERI come con apetito.

Para niños! 2.000 modelos diferentes. Trajes para niños, de 9 a 25 pesetas. Almacenes El Capricho, Paz, E.

La compañía de Caprini dará mañana por la tarde una buena función en nuestro circo taurino.

El programa es escogidísimo y de gran atracción.

Hace pocos días, según la denuncia presentada en el juzgado correspondiente, fué remitido a Belmonte un billete del sorteo de Navidad.

Su destinatario no lo recibió y dió aviso de ello al remitente, quien a su vez ha presentado la inmediata denuncia por sustracción.

Bajo la presidencia del Sr. Martínez Ymbert se reunió anteaayer en el salón de juntas del Ateneo Mercantil el Sindicato provincial de fabricantes de anisados y licores.

La reunión, que empezó a las cuatro de la tarde, terminó cerca de las nueve de la noche y estuvo concurrendísima, tomándose acuerdos importantes de carácter reservado, que parece serán transmitidos a los demás Sindicatos de España para ejercer una acción común y poner término a los perjuicios que está causando la ley de alcoholes, su reglamento y la fabricación clandestina que se hace a la sombra de la ley.

Esta tarde, a las seis menos cuarto, celebrará el Instituto Médico Valenciano junta general ordinaria, para tratar asuntos de su incumbencia.

Probad las ricas tortas más tiernas que el bizcocho, pasteles de batata. SERRANOS, 18.

¿Tenéis carieo a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

La sociedad "El Antiguo" celebrará mañana domingo una función teatral, en la que debutará la señorita Marco Bellido, representándose las obras "Los descamados", "El barquillero" y "La alegría de la huerta", tomando parte también la señorita Cola.

Ayer tarde salió para Requena nuestro particular amigo el diputado provincial D. Ramón Verdú.

En el Casino Artesano del camino del Grao se celebrará esta noche a las ocho en punto junta general ordinaria para renovación de la mitad de la junta directiva.

No se comprende cómo la mayoría deseara la higiene de la boca, de este órgano nobilísimo de nuestro cuerpo, sede de la sonrisa, expresión de todos los sentimientos, formadora de la palabra, que es la más grande manifestación del pensamiento humano. "Más vale un diente que un diamante", dice el refrán, y es verdad. ¿Cuán repugnante es una dentadura llena de sarro y de mucosidades! ¡Cuán fea es una boca sin dientes! No hablando de las muchas enfermedades que esto puede acarrear, pues sabido es que todos los que no se encuentran en condiciones de masticar bien, tienen una existencia enfermiza y quizás breve. Los dientes hay que limpiarlos diariamente; cuando están cariados, empastados, y si faltan los naturales, sustituirlos por los artificiales. En el gabinete dental de doña Aurelia Cavazzuti se limpian, empastan y construyen dientes artificiales a precios módicos.—Calle de la Paz, letra B.

"La Benemérita", sociedad de sargentos, cabos y soldados licenciados del ejército y armada, celebrará junta general ordinaria, por segunda vez, mañana domingo a las once, para la elección de cargos, y para tratar asuntos de gran interés para la clase.

Se ruega asistan todos los socios.

La sociedad "El Fomento de la Pesca" celebrará junta general ordinaria para la renovación de cargos, mañana, a las tres de la tarde, en el Colegio del Arte Mayor de la Seda, Hospital, 13.

Se encarece la puntual asistencia.

El FERRO-QUINA-BISLERI vence las anemias.

En el Casino Republicano de Patraix se verificará hoy, de ocho y media a doce de la noche un gran concierto de audición gramofónica-artístico-musical por el aparato de Gran Concert que tanto está llamando la atención del público.

El fotógrafo Sr. Borjoñón invita a los señores socios y sus familias a tan preciosa velada, y al finalizar se tocarán piezas bailables.

Para elegantes! 3.000 camisas planchadas de hilo, de 4 a 8 pesetas, y juego de cuellos y puños hilo extra, a 125 pesetas. Almacenes El Capricho, Paz, E.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gasosa.

Las pastillas Crespo calmantes en el acto y modifican favorablemente síntomas del catarro.—Caja, 1'50 pesetas, en las farmacias.

## Somatose

Contra la clorosis.

Sino quiere usted estar calvo, use el Céjro de Oriente Lillo

El que es calvo ó le cae el cabello, es por que quiere.

Véase el anuncio en 4.ª plana.

Recomendamos a nuestros lectores no dejen de visitar el despacho que tienen establecido en la calle del Llop, 8 y 10, titulado "Las Barracas", nuestros amigos Sres. Descaizo y Villena, acreditados fabricantes de algodón, especiales para medias, de negro indestructible y colores sólidos, donde encontrarán un completo y magnífico surtido en impermeables para cama y hules de todas clases, suficientes a satisfacer los gustos más delicados.

Las riquezas naturales de Hungría, en parte aun explotadas, lo hacen uno de los países más favorecidos de Europa y de los más ricos en tesoros minerales. Debido en parte a su peculiar formación geológica, posee Hungría fuentes naturales amargas de excelentes propiedades terapéuticas. Desde más de treinta años, una de éstas, el manantial Frgoico José, situado en las colinas de Buda, en medio de ricos viñedos, frente al Danubio, ha ocupado primer puesto en la terapéutica moderna, exportándose sus ricas aguas amargas purgantes a los países más lejanos. La denominación "amarga" es menos aplicable al agua Francisco José, que a cualesquiera de su clase, puesto que queda bien admitido ser ésta la única agua purgativa de sabor no desagradable, y es debido a su paladar bien soportable, su composición uniforme y efectos terapéuticos, que el agua Francisco José goza de su siempre creciente popularidad. Farmacias y droguerías.

El legítimo JARABE CLIMENT SALUD cura anemia, escrófula, tisis e inapetencia.

Trajes a medida y géneros última novedad Abdón Ibáñez, plaza de Cajeros, 5.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA se combaten la obesidad.

## SEMAFORO DE VALENCIA

Vapores entrados: Brikbarca Vilasar, de Brunswick, con madera; brikbarca Maria, de Brunswick con madera; brikbarca Habana de Brunswick, con madera; laúd Vicenta Lacomba, de Pinatar, con sal; laúd Isabel, de Barcelona, con cargo general; vapor Canalejas, de Barcelona con cargo general; vapor Gijón, de Barcelona, con cargo general; vapor Comercio, de Cete, con cargo general; vapor Cabo Nao, de Marsella y escalas, con cargo general; vapor Cabo Trafalgar, de Huelva y escalas, con cargo general; vapor Conde Wilfredo, de Barcelona, de tránsito; vapor Segontán, de Nápoles y escalas, de tránsito; vapor Normandica, de Cartagena de tránsito; vapor Iseño, de Palma y escalas, con lastre y la balija; vapor Prósper, de Argel, con lastre; vapor Valencia, de Las Palmas, con lastre.

Vapores despachados: Vapor Iseño, para Palma y escalas, con lastre y la balija; vapor Gijón, para Bilbao y escalas, con cargo general; vapor Conde Wilfredo, para la Habana y escalas, con tránsito y otros; vapor Segontán, para Liverpool, con tránsito y fruta; vapor Normandica, para Londres, con tránsito y fruta; vapor Señalar, para Liverpool, con tránsito y fruta; vapor Garonne, para Amberes, con fruta; vapor Prósper, para Hamburgo, con fruta; vapor Rap, para Glasgow, con fruta; vapor Fermín, para Palma, con madera, de tránsito; laúd Consuelo, para Malgrat, con arroz y vino.

BUQUES A LA CARGA

Vapor Sardamé, para Cristiana; vapor Mina Schult, para Londres; vapor Ora, para Manchester y Liverpool; vapor Ouiris, para Glasgow; vapor Dageit, para Liverpool; vapor Ebro, para Londres; vapor O'doviciana, para Bristol y Cardiff; vapor Prósper, para Hamburgo; vapor

Clyo para Bristol; vapor Euterpe, para Amsterdam.

Ha sido fijado en esta Comandancia de Marina un aviso a los navegantes, comunicándoseles que esta misma semana quedará instalada en el castillete del puerto de Vinaroz la luz provisional sobre el espaldar del dique de Levante.

## Círculos y sociedades

El notable músico Ivo Josué dará esta noche un concierto en el Círculo de Unión Republicana de Ruzaña.

En el Casino de Unión Republicana de "Las Germanías", calle de Gibraltar, se celebrará mañana, a las nueve de la noche, una velada de canto y piano, a beneficio de un artista muy conocido y correligionario nuestro.

En el Centro Instructivo de Unión Republicana del Cabañal (J. Banillure, núm. 19) se celebrará mañana a las ocho y media de la noche, un baile familiar, organizado por la junta directiva, el cual será amenizado a piano por el reputado profesor Sr. Pérez Baldomero.

La directiva teniendo en cuenta lo amenas que resultan estas veladas recreativas, invita a los señores socios y sus familias.—El secretario, José Burillo.

Se convoca a todos los socios pertenecientes a la sociedad humorística "Los Albaes" para que hoy sábado se presenten en el local de la sociedad calle de Vinateras, 29, bajo, para enterarse de un asunto de gran interés para los mismos.—El secretario, Enrique Taurá.

Hoy, de nueve a doce, celebrará el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia, baile de sociedad.

Los pases se expenderán en secretaría, y los socios presentarán, para recogerlos, el recibo del corriente mes.

También celebrará este Casino mañana domingo, para celebrar el triunfo obtenido estos días contra la reacción, una amena velada en que el notable aparato gramofónico que posee el Sr. Borjoñón, ejecutará las mejores piezas de su repertorio.

## Sociedad de Obreros Abaniqueros

En la conferencia que el miércoles dió el ilustre catedrático D. Juan Bartual en esta sociedad, se ocupó en demostrar principalmente la influencia del "agua sobre nuestro organismo", analizando su acción bajo diferentes aspectos, todos ellos de suma importancia para conocer la útil e imprescindible misión de este elemento.

Citó los inconvenientes con que se tropieza en esta zona para obtener aguas puras, aunque las que lo son en su aspecto químico, son impotables.

Indicó también con sencilla claridad, que todos comprendieron, los medios más eficaces para limpiarlas de micro-organismos, productores de enfermedades que por su índole tienen fatales consecuencias y causan verdaderos estragos en épocas de epidemia.

Citó muchos ejemplos y dió atinados consejos que la falta de espacio nos impide reseñar; por fortuna tanto esta notable lección, como su autor, han sido tomadas taquígraficamente y gracias a ello podrán estos obreros saborear nuevamente las hermosas enseñanzas que encierra.

Nutrido aplauso de la concurrencia premió la meritoria labor del conferenciante, quien prometió que en la próxima, que tendrá lugar el miércoles 21, se ocuparía de la "Acción de la luz".

## Movimiento obrero

OBRREROS TALLISTAS.—Respecto a la demanda formulada por la Sociedad, algunos maestros y patronos han aceptado por unanimidad y sin discusión las bases presentadas por los obreros.

Las bases presentadas a los patronos ebanistas fueron recibidas a su debido por alegar éstos que no se había reunido el gremio.

Se recogieron algunas hojas sin firmar de maestros de taller no agrmentados.

En su consecuencia, la asamblea acordó por unanimidad el que quedé declarada la huelga en los talleres de ebanistería y en los maestros no firmados.

Como se ve, la huelga es parcial. Reunidos en asamblea magna del oficio para dar cuenta de las contestaciones dadas por los señores maestros y patronos de ebanistería a las bases que en justa demanda presentaba esta sociedad, y dándose lectura a éstas, dió el siguiente resultado:

El gremio de maestros tallistas, con una nobleza que los honra, acordó por unanimidad, y sin discusión, aceptar en un todo las bases presentadas por esta sociedad por consideraras justas.

Y al propio tiempo se dió lectura a un oficio del Comité Nacional de la Federación, declarando legal esta huelga.

Compañeros: El domingo 18 del corriente celebrará esta sociedad junta general para tratar de los asuntos relacionados con la huelga.

Esperamos acudid todos a tan importante reunión, socios y no socios, pues es de interés general para el oficio.—La comisión.

CALDEREROS EN COBRE.—Se os convoca a junta general ordinaria para mañana, a las nueve de la misma, en la Casa del Pueblo, Escondra, 2, principal, para tratar lo siguiente:

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Devoción de cuentas.
- 3.º Renovación de la junta directiva.
- 4.º Dar lectura al reglamento de la Federación Metalúrgica Valenciana.
- 5.º Preguntas y proposiciones.

Se encarece la puntual asistencia de los asociados.—El secretario, Agustín Brotons.

AJUSTADORES, FORJADORES YAU-DANTES EN HIERRO.—Se convoca a junta general extraordinaria para mañana domingo a las diez de la misma para tratar asuntos de gran interés.

Se recomienda la más puntual asistencia.—El secretario, A. Just.

CONVOCATORIA.—La reunión general de Centro que se celebró el domingo 11, se acordó continuarla mañana para terminar de discutir el abandono en que el Ayuntamiento tiene a la Casa del Pueblo. Por tanto se convoca de nuevo para el día antes citado a todos los socios de este Centro.—El presidente, E. Feliz.

SOCIEDAD DE SOCORROS MUTUOS DE IMPRESORES.—Se convoca a junta general extraordinaria que se celebrará mañana a las once de la misma, para tratar de un asunto de gran interés. Se recomienda la asistencia.—El presidente, Constantino Barrios.

OPERARIOS EN BALDOSAS DE PORTLAND.—Esta sociedad convoca a junta general extraordinaria para mañana a las diez de la misma para tratar asuntos de gran interés para la misma. Se ruega la puntual asistencia. Compañeros, no faltéis.—El secretario, Miguel Cantó.

## Vilar y Castilla

EXPORTADORES DE VINOS SUPERIORES DE JEREZ Y COGNACS

Representante: D. José M.ª Hilla, San Vicente, 154, primero.

## Sociedad Valenciana de Tranvías

No habiéndose reunido suficiente número de acciones para la celebración de la Junta general extraordinaria de señores Accionistas, convocada para el día 12 del corriente, el Consejo de Administración de esta Sociedad ha acordado se haga segunda convocatoria para el día 19 del actual, a las 15'30, en el salón de sesiones de la Estación Central de los ferrocarriles económicos, calle Orilla del Río, conforme a lo dispuesto en el art. 21 de los Estatutos, advirtiéndole que en dicho día se celebrará la Junta con toda la validez legal, cualquiera que sea el número de Accionistas reunidos y el de acciones que representen.

Los señores Accionistas podrán depositar sus acciones en la caja de la Sociedad, hasta dos días antes del señalado para la celebración de la Junta, todos los laborables, de once a trece, para acreditar su derecho de asistencia a la misma.

Valencia 10 de Diciembre de 1904.—Por la Sociedad Valenciana de Tranvías: El presidente, Estanislao Giner.

## REMITIDO

Al público en general

"Sr. Director de EL PUEBLO.

Las Sociedades del Puerto de Valencia consideran un deber justificar con pruebas su actual actitud para con los señores consignatarios y navieros y la de éstos para aquellas, a fin de que el comercio y la opinión pública formen juicio exacto.

El vapor "Antonia" que entró el día 14 del actual y que viene consignado a los Sres. Antonio Ferrer, llevó consignado varias mercancías para esta plaza, esto sin verificar descarga por la intranquilidad de dicho armador en no reconocer las sociedades obreras, teniendo en cuenta que éstas no pretenden en manera alguna modificación en el referente a precio que éste venga a gravar la mercancía.

Otro caso, y en este rogamos se fije el comercio, es el ocurrido hoy con el vapor "Correo de Palma de Mallorca" y consignado a los señores Juan Domingo Hermanos. Este señor envió a las sociedades del puerto un representante del mismo señor consignatario, preguntando si los obreros del puerto, caso de presentarse dicho vapor, estaban dispuestos a verificar el trabajo de estiva y desestiva de dicho buque; a lo que le contestó la junta permanente que los obreros están dispuestos a ir al trabajo.

Y ahora entra lo que pudiéramos llamar el trust. ¿Puede contestar este señor con qué fundamento se presenta hoy día de la fecha el buque, y este señor, con perjuicio del comercio, no procede a verificar operación alguna y suponiendo lo mismo que otros señores consignatarios que los obreros no quieren trabajar ó es que pretenden, a costa de la dignidad de los obreros y los perjuicios del comercio, excusarse del justo fallo de la opinión pública y de sus resultados?

Aparte este y otros casos, citaremos el ocurrido en el vapor "Juanita", de la compañía Asturiana. Este buque, llegado hoy y con descarga para este puerto, ha solicitado obreros para el trabajo, y como ordinariamente ocurre, comenzó éste con obreros de las sociedades; pero al poco tiempo, por indicación del señor consignatario, fué paralizado. ¿Los motivos? (Sin pretender ser profetas ó adivinos, se comprende). Los señores del trust han visto desmoronarse su obra que fabricaron a la sombra y a mansalva; pero dicho señor consignatario, mejor advertido, ordenó inmediatamente reanudar el trabajo por los obreros.

Hay que advertir que este señor tiene a su consignación los vapores de la Compañía Asturiana Gijonesa, que está a la carga en el puerto, y por la intranquilidad de su armador, están varias mercancías en el puerto sufriendo perjuicios, puesto que estos vapores son los dedicados al transporte a su destino.

En igual situación se encuentra el "Cabo Trafalgar", de la Compañía Ibarra, que trae para este puerto una importante partida de tabaco y otras mercancías sin descargar.

En resumen: la pasividad del comercio ante tales circunstancias es incomprensible para la clase obrera, con más motivo puesto que nada piden.

Por las Sociedades del Puerto, Miguel Martínez, J. Font Muñoz, Ramón Fos; por la junta permanente de Alicante, Rafael Logroin; por la de Cartagena, Víctor Meco, Antonio Sené.

## ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8'30.—Lohegrin (actos tercero y cuarto).—I Pagliani.

TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8'30.—El Cristo Moderno.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 8'30.—Temple aragones.—Los picaros celos.—El ventriculo Sr. Sanz.—El házar de la guerra.

TEATRO APOLO.—A las 8'30.—Grandes ejercicios por la compañía eucrote que dirige Mr. Jean Christany.

MARINA (Cabañal).—A las 8'30.—Les barraques.—La copia nueva.—El pobre Valbuena.

SALON NOVEDADES.—Cuadros de cinematografía, entre ellos "Guerra ruso-japonesa".—Srtas. Lucia y Justa Yarrilú.—Srtas. Pastora Imperio.—La murga gaditana.—A las 7.

## UNA SEÑORA

ofrece indicar gratuitamente a todos los que sufren de reuma y gota, asma, neurastenia, estómago, diabetes, flejos, anemia, tisis, nervios, etc., unos remedios sencillos, de resultados sorprendentes y que una casullada le hizo conocer. Curada personalmente, así como numerosos enfermos después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito puramente humanitario, es la consecuencia, cuyo voto. Escribir a CARMEN GARCIA Y GONZALEZ, calle Aribau, 24, primero, BARCELONA.

## Consultorio Grifol

Enfermedades secretas

HORAS DE CONSULTA: DE 10 de la mañana a 4 tarde. Santa Teresa, 21.

## E. Brotons Bonet

Operaciones sin dolor, dientes artificiales Plaza Emilio Castelar, 19 (antes S. Francisco)

## Tos ferina

Un solo frasco de "Anticataral Borboni", muchas veces basta para la curación de la "Coqueluche" y toda clase de TOS en los niños, notándose mejoría al primer día de tomarlo. Depósitos: Farmacia Dr. Barral y principales farmacias

## EMULSION NADAL

Se venden batatas de Málaga desde un cuarto de arroba en adelante, a 14 reales arroba. Como todos los años se reciben, son roncadas en su clase. Depósitos: Calle de Embals, 11, y calle de Ruzaña, frutería La Peña.

## ANÉMICOS ¿QUERÉIS LA SALUD??

Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI

## LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFÉS DEPOSITO-BAJADA S. MIGUEL, 1 BARCELONA.

## Bonito negocio

Cada 1.000 pesetas rentan 50 al mes, en negocio serio y seguro que administra el mismo dueño del dinero. La casa garantiza las operaciones, mediante un 1 por 100. Informes gratis. La Activa, Angeles, 8 y 10, principal, derecha.

## PORVENIR

La teneduría de libros por partida doble con toda la serie de conocimientos necesarios y el título de tenedor de libros en tiempo muy limitado y sin separarse de su domicilio para estudiar.—Dirigirse al director de la Escuela Politécnica de Barcelona.

### Zarzaparrilla iodurada del Dr. Greus

Soberano purgativo y gran purificador de la sangre y de los humores para los estados herpéticos, reumáticos, hécicos, venéreos y sífilíticos, que se manifiestan por manchas, granos, ulceraciones, flictenas y flujos de los ojos, de los oídos y garganta; hinchazones y dolores hijos ó crantones y en distintas partes del cuerpo, incluso los huesos.

### Solución de fosfato de hierro DEL DR. GREUS

Este producto ferro-fosfato, es un poderoso tónico de célula, nervios y del glóbulo rojo, está principalmente indicado en los siguientes casos: Estado de abatimiento y prostración, anemia, empobrecimiento de la sangre, clorosis (colores pálidos), irregularidad y dificultad menstrual leucorrea (flujos blancos), convalecencia.

### Levadura de cerveza granulada medicinal DEL DR. GREUS

Está indicada en las siguientes afecciones: Dispepsias, gastro-enteritis, disenteria, purpura, diarrea infantil, dermatosis, herpes, acné urticario, biliarria, leucorrea, infecciones pneumónica y tifoides, fiebres eruptivas, escarlatina, viruela, erisipela, sarampión, diabetes, las furunculosis, clavos, furúnculos y antrax.

# Caldereros en cobre

Hacen falta en los "Talleres Gómez"  
Grao de Valencia

## Teatros

**Principal:**  
El miércoles se presentó el tenor Barrera. Esto no es principiante; al contrario, viene del Liceo de Barcelona precedido de reputación.

Juzgamos imprudente que debutase con "Otello", porque las comparaciones son odiosas; más es forzoso que el público las haga a los dos días de haber oído a Paoli que hizo y cantó admirablemente el mismo protagonista. Ello, no obstante, Barrera demostró ser un buen artista. Su voz es de poco timbre, pero la maneja bien y saca partido a muchas frases.

Interpreta el personaje con gran vehemencia y con rasgos suyos, y la versión que le da es admirable, si se tiene en cuenta que se trata de una figura que siente pasiones violentas y pasa por situaciones cuya expresión puede entenderse de diversos modos. Se le aplaudió mucho y se le otorgaron los honores del palco escénico.

Y queda el público deseoso de verle en otra obra para juzgarle definitivamente. La función de anteañoche fue satisfactoria para la señorita Leveroni que obtuvo en "La Africana" vivas pruebas de agrado, merecidas por cierto, pues cantó con buen gusto, y sobresalió en el dúo final, siendo aplaudidísima y llamada con justicia al escenario, en unión de Salladas, cuya hermosa voz y estudiosa labor sigue proporcionándole las simpatías del público.

La señorita Leveroni ha ganado mucho desde la otra vez que actuó en el mismo teatro. Anoche se cantó la inspirada ópera de Bizet "Los pescadores de perlas" que fue un triunfo grandioso para la señorita Alabau. La invocación a Brahama del primer acto la dijo superiormente, atacando con valentía el ré sobreagudo con que termina, que salió limpio y potente. La ovación que se le hizo a la señorita Alabau fue grandísima. Toda la gente de pie aplaudía con entusiasmo, obligando a compararse a dicha artista varias veces en escena.

En toda la obra estuvo a igual altura la distinguida artista que, igual agrada por su exacta interpretación en la "Ela", en la "Mimi" ó en la protagonista de "El pescatore di Perla". Alonso defendióse con su maestría de canto y "negro" aplausos. También Cabello obtuvo la aprobación del público. Esperamos que no será ésta la última vez que oremos a nuestra paisana en la hermosa ópera de Bizet.

**Apolo:**  
Por exceso de original no hemos podido ocuparnos estos días de la compañía que con tanto éxito está trabajando en este teatro. Hay números muy notables, como el de Mr. Leonard que presenta unos perros graciosísimos y muy bien amaestrados. Las hermanas Marianas ejecutan en dos trapeos trabajos arriesgados de verdad en el tourbillón, terminando con un campaneo aéreo que produce casi el terror por la velocidad.

El gracioso clown Carpi (el mayor) viene acompañado del tonto Luigi, que actuó en el Circo Ferrer la pasada feria, y ambos entretienen en la última sección agradabilísimamente al público, pues en las otras se presentan otros que también poseen gracia y además son grandes acróbatas y saltadores. La función de anoche, como día de moda, fue selecta, debutando los excéntricos The Long's, que gustaron mucho, haciéndose acreedores a grandes aplausos.

El teatro se halla muy animado todas las noches. **Ruzafa:**  
El miércoles último celebró su beneficio la primera característica doña Carmen Mejía, con un excelente programa. La señora Mejía, insustituible en este teatro, ha ganado a pulso las muchas simpatías que tiene en las varias temporadas que ha actuado en el popular coliseo. Por eso el miércoles pasado, al sólo anuncio del beneficio de la señora Mejía acudió mucha gente, mucha, ganosa de aplaudir a la beneficiada, no saliendo del teatro sin cumplir su propósito, pues aplaudió muchas veces a la señora Mejía.

Sus compañeros de trabajo rivalizaron por cumplir como buenos. Josefina Cháfer cosechó una ovación merecida, muy merecida, merecidísima, en la romanza de la carta de "Gigantes y Cabezudos", pues en ella puso su sentimiento y su arte, que es mucho. No es una verdadera lástima que no trabaje siempre con tanta fe. Talavera, Capcir, González, Lorente, todos, muy aplaudidos. Al terminar la representación del monólogo titulado "Aguza va", recibió la Sra. Mejía muchos regalos, entre los que recordamos los siguientes: Un hermoso espejo modernista, un bolsillo de plata oxidada, otro de aluminio, dos juegos de café, dos figuras de bronce, cuatro violeros, una frutera con doce cuchillitos de poste, media docena de idem, un bibelot, un hermoso retrato de la beneficiada hecho por Oray Raffi, varios abanicos, sombrillas, paraguas, etc.

En resumen: una velada deliciosa para el público y un gran triunfo para la señora Mejía.—C. R.  
**Marina (Cabañal).**  
Anteañoche debutó en este teatro la bella tiple valenciana Amparo Sánchez, discípula del notable maestro García Sola. La obra elegida por la novel cantante fue "El cabe priego", en la que alcanzó un ruidoso triunfo, teniendo que repetir la romanza y salir infinidad de veces al proscenio, llamada por el público.

Esta noche se estrenará una zarzuela original de dos aplaudidos autores titulada "La copa nueva".—C.  
**Novidades de Burjasot.**  
El domingo por la tarde se pondrá en escena el drama en cuatro actos y un prólogo "Luzar el mudo" ó el pastor de "Flores" y la pieza valenciana "¡Fora baix!", por la compañía que dirige el primer actor D. Arturo Navarro. Le acompañarán en el desempeño la señora Alberó, señorita Espejo y los Sres. Aliaga, Ginor, Garrigón, Navarro (V.), Castilla, Guillén, León y Fernández.

## La Nueva Funeraria

### Lladró y Compañía

No os alteréis, lectores, ni el anterior epígrafe os haga pasar por alto las líneas que siguen.  
Leed, que como la muerte es enemiga común, conviene que conozcáis lo que os vamos a decir, para cuando forzosamente tengáis que pasar por un trance doloroso, cual es la pérdida de un ser querido.

En la calle de Caballeros, núm. 8, esquina a la plaza de San Bartolomé, muy cerca de la Audiencia, hay un establecimiento de ríspido aspecto, con vidrieras y escaparate de gusto modernista. Aquel local es la NUEVA FUNERARIA de Lladró y Compañía.

Nada hay en el exterior que apene el ánimo de la idea de la muerte. Al contrario, parecen embellecerla las rancias de siempreveras, las hermosas flores, las artísticas coronas y delicados atributos que en el escaparate se confunden. Llevados de nuestra curiosidad reporteril, ayer empujamos nosotros la puerta del coquetito establecimiento.

La tienda, que es lujosa, estaba convertida en capilla ardiente. Sobre el ancho y rico paño de fleco de oro, destacábase un apoyo, también cubierto de costoso paño galoneado, de cuyos extremos eran adorno y remate dos alivos leones dorados, sosteniendo con su garra unos magníficos y brillantes candelabros. Alzabase al fondo un severo dosel, con señorial fleco y elegantes borlas de oro. En el testero aparecía un artístico crucifijo de gran talla.

La capilla ardiente es de admirable efecto. El armario, también modernista, oculta al visitante los féretros, bajo las caprichosas maderas de color de rosa y los cristales biselados. Y todo esto, alumbrado por potentes bombillas eléctricas, sostenidas por una esbelta lámpara de largos brazos. El servicio en la Nueva Funeraria es permanente y amplio, existiendo numerosos y diversos materiales mortuorios, entre al que vimos hábitos de todas clases de órdenes religiosas.

Alentados por la amabilidad con que fuimos recibidos, indicamos a los Sres. Lladró y Compañía nuestro deseo de visitar las cocheras y ver los carrusajes de la Nueva Funeraria. Momentos después, en el tranvía propiedad de esta compañía, que hace el servicio de Valencia al Cementerio, nos trasladamos a las cocheras, situadas a espaldas del Manicomio, a la derecha del camino. Los Sres. Lladró y C. han tenido una idea de buen gusto al hacer que los tranvías, cuando se termina el servicio, entren por una puerta única, destinada a ellos solamente y por la que no pasan los coches fúnebres.

Estos van rodeando el edificio y quedan en cochera aparte, separada totalmente de la cochera de tranvías. Había, cuando llegamos, cinco coches fúnebres: dos blancos, dos negros y uno anudador, que se utiliza también para transportar féretros y otros efectos. Los cuatro carrusajes son sólidos y de buena forma, especialmente los dos nuevos (negro y blanco) de estilo modernista, cuya labor es primorosa, especialmente en los angeles colocados entre las vidrieras laterales, que parecen custodiar con dos simbólicas palmas.

En los remates y frentes de las carrozas, campean diversas alegorías del sueño eterno, todas ellas verdaderas obras de arte. Pero lo que más llama la atención es que por medio de un volante, los dobles juegos de ruedas delanteros y posteriores, suben y bajan discrecionalmente, según el coche vaya por las calles de la capital ó haga servicio en la línea del Cementerio. Por este procedimiento, sumamente ingenioso, ideado por los Sres. Lladró y Compañía, se consigue que el cadáver vaya directamente desde la casa mortuoria al Cementerio, en cuyo camino, y gracias al mecanismo indicado, el coche se transforma en tranvía fúnebre.

Se nos dijo que se están ya pintando otros dos coches nuevos, construidos, como todos los carrusajes y tranvías que utiliza esta empresa, en el taller de construcción que los Sres. Lladró y Compañía tienen montado en Almacera, donde trabajan actualmente 50 operarios. Visitamos después un departamento, donde se nos mostraron unas elegantes mantillas de tres clases, todas de estilo egipcio, destinadas a los caballos. Hay otra infinidad de guarniciones, todas de severo gusto. En las cuadras, que son muy espaciosas, se juntan 18 caballos blancos y negros, según la índole del servicio. Separada de estos departamentos está la cochera para los tranvías del Cementerio, en la cual caben 12 vehículos muy holgadamente. Quisimos conocer los precios establecidos para cuando el tranvía se emplee para conducir al Cementerio el acompañamiento de un cadáver.

—14 reales para 16 pasajeros—se nos dijo. —El tranvía espera media hora a éstos en el Cementerio, y lo que pase de ese tiempo se cobra a razón del 50 por 100. En el servicio de tranvías hay 18 ó 20 empleados. La Nueva Funeraria tiene teléfono, número 344. Los precios en todos sus servicios son extraordinariamente económicos, lo que hace que el público la prefiera a otras. Es, en fin, la Nueva Funeraria establecida en la calle de Caballeros, núm. 8, un establecimiento digno de una gran capital, tanto por su presentación como por la innegable y barata utilidad que ofrece. Deseamos a los Sres. Lladró y Compañía las prosperidades que merecen por su actividad é iniciativa.

# Por telégrafo y teléfono

## La crisis

### La solución

El general Azcárraga no trasladó a las once menos cuarto a Palacio, diciéndonos que todavía no llevaba la lista completa.

Le preguntamos si era cierto que el Sr. Castellano se encargaría de la cartera de Hacienda, y nos contestó: "Hace días que no veo al Sr. Castellano". El general salió de Palacio a las doce, diciendo que ya había gobierno. La candidatura es la siguiente: Presidencia y Marina, Azcárraga. Estado, marqués de Aguilar de Campó. Justicia, Ugarte. Hacienda, Castellano. Guerra, Villar. Instrucción pública, Lacierva. Gobernación, Vadillo. Agricultura, Cárdenas. Después volvió el Sr. Azcárraga a Palacio, permaneciendo cerca de una hora en el despacho de D. Alfonso.

Añadido el general Azcárraga que, en vista de que habiendo consultado a los señores Jacome y Vinierra, ofreciéndoles la cartera de Marina, que los dos aceptaron, con el fin de evitar el conflicto que este hecho originaría acordó encargarse interinamente de la misma. Los nuevos ministros jurarán de cinco a seis de la tarde. Sin compromisos. Los amigos del general Azcárraga niegan que haya aceptado el encargo de formar Gabinete, mediante el compromiso de firmar el nombramiento del general Polavieja para la jefatura del Estado Mayor Central. Dicen, sin embargo, que prevalecerá esta designación.

### La romería a Begoña

Bilbao.—El sumario por los sucesos desarrollados en el pasado mes de Octubre con motivo de la peregrinación al Santuario de Begoña ha quedado terminado. El fiscal pide la absolución para los procesados. Real orden importante. En el Banco se ha dicho hoy que el señor Osmo, antes de abandonar la cartera de Hacienda, ha dictado una real orden disponiendo la recogida de cincuenta millones en pagares de Ultramar de los que tiene en cartera el Banco. El pago de estos millones se hará con los sobrantes de los presupuestos, quedando reducida la Deuda flotante a 600 millones.

### Contra la ley de Alcoholes

Bilbao.—Con objeto de reparar los profusamente en la provincia, se ha ordenado la impresión de 40.000 ejemplares de la protesta contra la ley de alcoholes. Desórdenes. París.—Siguen los desórdenes en la Cámara de Budapest. Los diputados de oposición escalaron la presidencia, promoviendo grave escándalo. El presidente propuso los medios para que termine la obstrucción, ocasionando sus palabras nuevo alboroto.

### Las subsistencias

Béjar.—Se ha celebrado un mitin para protestar de la carestía de las subsistencias. Se han pronunciado discursos violentos. Motín por consumos. Zaragoza.—El vecintario del pueblo de Ibdes se ha amotinado, negándose a pagar el impuesto de consumos. Han salido fuerzas de la guardia civil para dicho punto de Ateca, Alhama y Monasterio de Piedra.

## CONFERENCIA TELEFÓNICA

Madrid 10 50 n.  
**La jura**  
A la hora anunciada ha estado en Palacio el nuevo ministerio, prestando el juramento de rúbrica.

### La Prensa

El Diario Universal dedica un artículo a juzgar la solución que ha tenido la crisis y dice que Azcárraga ha constituido un ministerio de carácter militar, falto de talla y que adquiere el compromiso de proceder a espaldas de la ley de reclutamiento militar. Añade que las dificultades que no pudo vencer el ministerio caído aumentarán con un gabinete de tan escasos prestigios como el actual. Dice que la significación clerical del nuevo presidente del Consejo será celebrada con estrepitoso Gaudeamus en todas las sacristías españolas. También designa que Azcárraga no tiene más resortes de gobierno que la espada de Bernardo.

### Guasa viva

Algunos madrileños de buen humor han contratado a una murga que, a las nueve de la noche se ha situado frente al domicilio del señor Azcárraga, dándole una armónica serenata. En aquellos momentos pasaban por la calle dos frailes a quienes el público ha proferido epítetos poco agradables. Anusados, se han refugiado en el patio de una casa a esperar que pasara la tormenta. Un transeúnte ha exclamado: "Ya empiezan las oraciones".

### Consejo

Mañana se celebrará Consejo de ministros en el despacho de la presidencia. Cacería. Pasado mañana irán a una cacería los señores Villaverde, conde de Romanones y Maura. ¡Ya escampa!

En el salón de Conferencias era muy comentado el hecho de que se haya encargado de la cartera de Hacienda el Sr. Castellano. Decíase que en las primeras sesiones que celebre el Congreso se explicará una interpelección que dará motivo a ruidoso debate. Fundarás dicha interpelección en lo inaudito del caso de que esté al frente del ministerio de Hacienda quien, como el Sr. Castellano, es individuo del trust alcoholero y propietario de una de las fábricas de alcoholes más importantes de España. "La Epoca" Este periódico supone que estando tan pró-

ximas las Navidades, no continuarán abiertas las Cortes, y da como posible el hecho de que la Corona firme el decreto de suspensión de sesiones. Estas manifestaciones han causado sensación, porque de su procedencia se deduce que tienen carácter oficioso y demuestran el propósito en el nuevo gobierno de rehuir debates en las Cortes. [Precauciones de los japoneses. Londres.—Telegrafan de Che-Pu al "Daily Mail" que los japoneses hacen grandes trabajos de fortificación en las islas de los Pescadores, en espera de la próxima llegada a aquellas aguas de la escuadra del Báltico. Crucero misterioso. Londres.—Dicen de Menanz que el domingo último pasó a 150 millas al Este de Penang un buque de guerra pintado de color gris, con cuatro chimeneas y sin enarbolar pabellón alguno. Dicho buque era un crucero que se dirigía a toda velocidad hacia el Oeste y en apariencia en dirección a Pulowey. Las autoridades marítimas de Penang han recomendado eficazmente a los buques que hacen aquella escala, y especialmente a los de pesca, que izen bandera ó pongan faros en los topes en cuanto divisen algún navío de guerra para evitar la repetición de lo ocurrido en Hull. Contra la Prensa. San Petersburgo.—El periódico ruso "Syn Oletchestra" que había sido apercebido ya dos veces por sus campañas contra la guerra, ha sido suspendido durante tres meses. "El Pravo" de la misma nacionalidad y por idéntica causa ha recibido también dos amonestaciones y será suspendido también de continuar la campaña emprendida. Los villaverdistas. En el salón de Conferencias había un grupo de conservadores en el que figuraban algunos significados villaverdistas. Hablábase de la solución de la crisis y los amigos del Sr. Villaverde demostraban gran satisfacción por la salida de Maura. Decían que ellos se consideraban vencedores, porque la primera parte de su programa, que era la de lanzar del poder a Maura ya está realizada. Añadían que la segunda parte era más difícil de lograr, pero a ello se llegaría, porque es preciso arrojar del partido conservador a Maura que entró en él como aliado sin pretensiones, y luego ha querido hacerse dueño absoluto, menospreciando al concurso de los conservadores antiguos. Castellano. El ministro de Hacienda tuvo necesidad al salir de Palacio después de la jura, de tomar un coche de punto para regresar a su domicilio, porque su carruaje había sufrido desperfectos. De la guerra. París.—De San Petersburgo telegrafan a "Le Petit Journal" que el zar ha recibido noticia oficial de que la escuadra de Port-Arthur se halla en perfecto estado. También comunican que a pesar de haber ocupado los japoneses la célebre colina de los 203 metros, no podrán apoderarse de la plaza, que todavía considera inexpugnable el Estado Mayor ruso. LLORCA.

## Por telégrafo

### Bolsín

4 por 100 interior, 77'35. Francos, cheque, 35'20. Londres, 34'00. Los nuevos ministros. El primero en llegar a Palacio para jurar el cargo ha sido el marqués de Vadillo. Después llegaron Ugarte, Azcárraga, marqués de Aguilar de Campó, Castellano, Villar, Cárdenas y Lacierva. Este último fué de frac. Los demás vestían de uniforme. El Sr. Castellano tuvo que ir a pie a Palacio. El juramento lo presenciaron el duque de Sotomayor, los generales Polavieja y Pacheco y el capitán de navío Sr. Balseiro. El Sr. Sánchez Toca tomó juramento al general Azcárraga y éste a los restantes ministros. D. Alfonso vestía el uniforme de capitán general. Al salir de Palacio, el Sr. Sánchez de Toca aceptaba las enhorabuena por dár de ser ministro. El actual gobierno ha acordado aceptar las dimisiones irrevocables que han presentado los altos funcionarios. Consejo de ministros. El Consejo de ministros se celebrará mañana, a las cuatro de la tarde. En este Consejo se acordarán los nombramientos para cubrir las vacantes que dejan en la alta administración los nuevos ministros. Se renovarán los altos cargos de los ministerios. No se renovarán el de subsecretario de la Presidencia, ocupada por el Sr. Honorata, a quien faltan dos meses para cumplir dos años de categoría. Es probable que también continúe el subsecretario de Guerra Sr. Lacerda. Azcárraga. Después de la jura marchó el general Azcárraga al palacio de la Presidencia, dándole posesión el Sr. Maura. Mañana se posesionará de la cartera de Marina. Los dimitidos. El conde de San Luis y el marqués de Lema, hablando con los periodistas han confirmado que han presentado sus dimisiones con carácter de irrevocable. Los marinos. Dicese que los marinos residentes en Madrid y los de los departamentos se han puesto de acuerdo para celebrar el mismo día un banquete de fraternidad, coincidiendo con la salida del Sr. Ferrándiz. Los desmayos de Azcárraga. Cuéntase que después de los fracasos del general Azcárraga con los mauristas y villaverdistas, pensó renunciar al poder. Lo que opina Romero. El Sr. Romero Rubiedo es opuesto a que continúen abiertas las Cortes, con el fin de evitar que en un debate apasionado pueda celebrarse la mayoría el lado de Maura, quedando el gobierno en situación muy desahogada. Ha dicho que es preferible esperar algo a que se serenen los ánimos. La cartera de Gobernación. El marqués de Vadillo, al posesionarse de la

cartera de Gobernación, ha telegrafado a los gobernadores. Maura de viaje. El Sr. Maura marchará uno de estos días a Alemania con objeto de visitar a su hijo. Permanecerá allí algún tiempo. El Consejo. Después de la jura se ha celebrado Consejo, presidido por el rey. Firmáronse las dimisiones de los ministros salientes y los nombramientos de los entrantes. El gobierno cumplimentó después a la reina, a las infantas Teresa é Isabel y al príncipe viudo. La suspensión de sesiones. El Consejo de mañana acordará suspender las sesiones por decreto. Rereaudarán después de Reyes, para legalizar la situación económica y aprobar las leyes de mar y tierra. Desgracia. En la estación del Mediodía ha sido cogido entre dos vagones un obrero llamado Félix Millán. Quedó muerto instantáneamente. Reconciliación. Ante el juez se ha reconciliado la aplaudida actriz Concha Ruiz con su esposo el actor señor Calle. Fallecimiento. Ha fallecido el catedrático D. Eduardo Palou. Su muerte ha sido sentidísima. El mitin de Béjar. Béjar.—En el mitin celebrado para protestar de la carestía de las subsistencias, se ha protestado del abandono del gobierno en un asunto de tanta importancia. Se ha acordado llevar a las Cortes las conclusiones aprobadas. El local estaba atestado. El orden ha sido completo. Contra la floxera. Sanlúcar de Barrameda.—El ayuntamiento ha repartido riparias entre los labradores, cuyos campos están atacados de floxera. De Marruecos. Tánger.—Los partidarios del bandido Raisuli han asaltado una importante caravana, robándola. Ha vuelto la alarma a la población. Explosión. Londres.—Ha ocurrido una explosión en un acorazado yanqui. Han resultado cuatro muertos y dos heridos graves. Submarinos. Kiel.—En los arsenales Krup está terminándose la construcción de varios submarinos. Rumores de boda. Copenhague.—Circula el rumor de que en breve contraerán matrimonio el príncipe heredero de Suecia y una hija de Roosevelt. La muerte de Syveton. París.—Continúan apasionando los ánimos los detalles de la muerte de Mr. Syveton. Las interviews celebradas por varios periodistas con diversas personas pertenecientes a la familia y con otros diputados nacionalistas, confirman la existencia del terrible drama. La familia y el esposo de la hijastra de Syveton han declarado que su esposa es una víctima. Han dicho que nada sufrirá su honor en la investigación que se está practicando. Se ha quitado el luto que llevaba desde la muerte de Syveton. Ni la esposa de éste ni su yerno creían que se suicidaría. Pensaban que se separaría de la familia, que quizá se expatriara, pero nada más. Si hubieran sospechado sus intenciones hubieran evitado el suicidio. La esposa de Mr. Syveton se niega terminantemente a recibir a nadie. Guerra ruso-japonesa. Mukden.—Un cuerpo de ejército compuesto de 15.000 japoneses con 16 cañones, amenazan a los ososos de Remon Kampf. Los japoneses han desgarnecido las líneas de Yantay. Intentaron un movimiento envolvente al Oeste, siendo rechazados por la caballería rusa. El mariscal Oyama refuerza sus tropas del E. Los rusos preparan para un movimiento en el Sur. LLORCA.

## Ultimas noticias

### Para la guerra

Tokio.—Se ha autorizado un presupuesto de 700 millones de yens para la guerra. Estreno. Bilbao.—En el teatro Arriaga se ha estrenado "La casita blanca", de los Sres. Thous y Cerdá. El primero salió a escena varias veces. Mitin de protesta. Vitoria.—Se ha celebrado el mitin de protesta contra la carestía de las subsistencias, organizado por los republicanos, socialistas y obreros. Ha habido gran entusiasmo. Más dimisiones. El subsecretario de Gobernación y el director de Administración han presentado sus dimisiones con carácter irrevocable. También han dimitido doce gobernadores mauristas. Provisión de vacantes. El marqués de Portago ocupará la Alcaldía. Es probable que el gobierno civil lo ocupe el conde de Moral de Calatrava. Gasset. Castellón.—El diputado por esta circunscripción D. Fernando Gasset ha dado en el Circulo Republicano una notable conferencia sobre las subsistencias. El local se hallaba completamente lleno. El Sr. Gasset ha sido felicitudísimo. El viaje al extranjero. En la próxima semana se acordará el viaje del rey al extranjero. Le acompañarán el marqués de Aguilar de Campó y el general Villar, ministros de Estado y Guerra, respectivamente. Locas amotinadas. Zaragoza.—Al ser trasladadas las locas de esta capital a Pamplona, se han amotinado contra sus monjas. Protrumpieron en formidables mueras a Nozalada. Acudió la policía, logrando apaciguarlas. LLORCA.

## Ministerio de Educación, Cultura y Deporte 1912

# Máquinas ESTRELLA

PARA COSER

Fabricados únicamente por la Sociedad Fabril GRITZNER

La fábrica más grande de Europa

Máquina IDEAL GROSSER para hacer toda clase de géneros de punto. Es la máquina más perfecta que se fabrica, habiendo sido premiada en todas las exposiciones del mundo.

Máquinas para todas las industrias

Unica sucursal en Valencia: Calle de Ruzafa, 12 y 14

Venta anual 2.000 máquinas

## MISTERIOS DE LA POLICA Y DEL CRIMEN

Obra utilísima.---Unica en su clase

Contiene 600 páginas en folio, ilustrada con profusión de grabados

Precio, 5 pesetas

De venta: En el kiosco de "Nuevo Mundo", Sangre, 17; Valencia

## ¡MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO



EL VUELO CALVO  
ES  
POR QUE QUIERE

Proceden electivo

de la Real Casa  
Patente de invención  
por 20 años

Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: *Tiña pelada, eczema piloso, alopecia esbórrea (cabeza grisienta), caspa, humores, etc.*, etc.  
Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certificarán y justifican sus prodigiosos resultados.  
**¡El que es calvo le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato**

¡Nada se paga si no sale el cabello!

Consulta por el autor *D. Felodoro Lillo, Rambla de Cataluña, núm. 13, 1.º*.---BARCELONA, de 9 a 1 y de 3 a 6, días festivos de 10 a 1.

También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.  
De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazaros, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco.

AVISO IMPORTANTE

25.000 PÉSETAS Se darán al que pruebe y justifique que existe en el mundo un producto que dé mejores resultados que el

CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO

### EMULSION-FORCADA

La LAUREADA con el PRIMER PREMIO en el Concurso de Emulsiones de aceite de hígado de bacalao que convocó el «Colegio de Farmacéuticos de Barcelona», por ser la más reconstituyente y nutritiva, la más agradable y digerible; la de efectos más inmediatos y de eficacia más segura y admirable para fortalecer y curar a los niños débiles, linfáticos, tardíos en andar, desganados, escrofulosos, raquíticos, demacrados, anémicos, etc.

**Guerra alifrio**  
Procedentes de un saldo, tenemos a la venta un surtido completo en copas y gabanes a precios baratísimos. Hay también para vender tres máquinas Singer para coser y una de hacer calceta. La Activa, Angeles, 8 y 10, principal, derecha.

**Modista francesa**  
recién llegada, hace sombreros última novedad y reforma los usados a precios reducidos. Razón, Sagrario de San Francisco, 4, tercerito.

**La Universal,**  
CAJA DE PRESTAMOS Almoneda  
Los días 15 de Diciembre y siguientes, en la calle de Barcelona, 2, se electuará de alhajas, ropas y demás efectos de plazo vencido.

Nota: Hay para la venta surtido de copas de caballero y señora, gabanes y relojes: todo usado y una pieza de lona embreada.

**Profesora**  
Una maestra superior, imparte en toda clase de labores, da lecciones en su casa y domicilio. Darán razón plaza de San Gil, 5, tienda.

**Se vende**  
un molino en la veza de Valencia, con un salto de agua de dos metros, que puede aprovechar para cualquier industria. Darán razón, en esta imprenta ó en la plaza de San Gil, 5, tienda.

**Buques de vapor PARA AMBERES**  
El vapor Escout saldrá el 17 actual. Consignatario: D. Alberto Ries, Pascual y Genis, 27, principal.

**Se vende**  
un solar edificable de 81-60 metros, en la calle de San Ramón, núm. 21 y darán razón, en esta imprenta ó en la plaza de San Gil, núm. 5, tienda.

**Colocaciones vacantes**  
Los que deseen alguna colocación, que se pascen por las oficinas de la Actividad, pues hay en la actualidad varias colocaciones vacantes de 2.000, 1.500 y 1.250 pesetas y otras varias de menor cuantía.  
Quien desee algún dependiente ó sirviente de ambos sexos, que se dirijan a La Actividad y será servido en el acto. D. Juan de Austria, 48.

Los que se dirijan por correo deben mandar 30 céntimos en sellos para la contestación.

**Agentes**  
para Valencia y su provincia y un meritorio, se necesitan. Caballeros, 62.

**Acordeones superiores**  
los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 13 (junto al horno), Valencia.  
Lecciones, como posturas y toda clase de repuestas.

**Capas, bufandas y cortes de traje**  
Hay un magnífico lote a la venta a precios muy convenientes. También hay capas, gabanes y bufandas usadas. No compran sin ver esta casa. Caja de préstamos plaza de Pelliceros.

**Se necesitan**  
oficiales que sepan bordar lentejuela. Trabajo todo el año. Razón: Guillén de Castro, 13, primero.

**Mesas de billar**  
En la calle de San Vicente, 205 las hay para la venta y para alquilar, nuevas y usadas, a precios baratísimos.

**Caridad**  
La suplica una anciana desvalida é impedida para el trabajo, en la calle de Roteros, 17.

**Relojes**  
Se componen con garantía, siguientes precios:  
Limpieza . . . . . 1'50  
Muelle rest (cuadra nueva). 2'00  
Eje volante . . . . . 4'00  
Cilindro nuevo . . . . . 4'00  
Muelle de salto . . . . . 1'00  
Demás composuras mitad de precio. Ruzafa, 25, esquina á la de Colón.

**Venta**  
de una gran casa con huerto, en Benimámet. Razón, Ruzafa, 25, lojería.

**En casa particular**  
se admitirá uno ó dos caballos ó matrimonio, con asistencia ó sin ella. Precios económicos; calle de San Vicente, 178, principal.

**Dinero económico**  
Se facilita á los militares activos, reemplazo, reserva y empleados de oposición y á los propietarios; se dá también con hipoteca al 5 y 8 por 100. También tiene casas para vender á todos precios, huertos de naranjos, masías, solares y casas de recreo, en todas partes. Darán razón, el corredor Carbonell, Zapatería de los niños, 8, tercera puerta, de 9 mañana á 6 tarde.

### Potencia al hombre Fecundidad á la mujer

Sin medicamentos, pronto y gratuitamente, aprovechando las fuerzas orgánicas naturales, inducidas al organismo genital de ambos sexos, al que comunica los ardores y lozanos de la más sana y vigorosa juventud.

Nuevo remedio externo KISLEYT WOSMAHE. Los internos ó no producen efecto si son débiles ó perjudican la salud al ser energéticos. Pedid KISLEYT WOSMAHE, á 5 pesetas en todas las boticas de España. En Valencia: En la droguería de San Antonio, Mercado, 71, y en todas las boticas bien surtidas de la capital y de la provincia. ¡Supremo tratamiento por el que se consigue la energía juvenil pronto y sin peligro.

En VALENCIA, para mayor facilidad de los enfermos, establecemos CONSULTA GRATIS DIARIA de estas enfermedades, en la calle de SAN VICENTE, 102, 1.º, á donde pueden dirigirse cuantos deseen usar estos acreditados medicamentos.—La venta, en la Droguería de San Antonio, Mercado, 71 y en las principales farmacias de la región.

### Compañía colonial

Los mejores cafés  
chocolates superiores  
Thés, Tapioca  
Bombones de chocolates  
50 recompensas industriales  
Adria  
COMPAÑIA REAL HUNGARA  
SERVICIO RÁPIDO PARA MARSELLA DIRECTO



Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Fiume.  
Camarotes cómodos y excelente mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta á precios reducidos, valedores 90 días.  
Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genis, 27

### Pavimentos de asfalto

Estos pavimentos son los de mayor duración, más ligeros y económicos que se conocen. Un terrado con pavimento de asfalto no tendrá goteras jamás; en un sótano asfaltado desaparece la humedad por completo.  
Primo Traver, Portal de Valldigna, 12, primera

### Negocio

CADA 1.000 pesetas reatan 50 al mes en negocio serio y seguro que administrará el mismo interesado. Informes gratis. DINERO sobre hipoteca y toda clase de garantías sólidas é interés muy conveniente.  
COMPRÁ Y VENTA de negocios y líneas.—Casa reservada y activa en todo negocio que se le confía.—Horas de oficina: de nueve á dos.

Centro general de contratación  
MAR. 105. ENTRESUELO

### CASA DE HUESPEDES

El Comercio  
á cargo de las dos hermanas  
Josefa y Lucía "Las Perreras,"

COLÓN, 65 (ANTES MERCADO).---SEGORBE.  
Habitaciones espaciosas, se sirven comidas, cenas y atenciones. Se admiten huéspedes y encargos.

### Taberculosis

SU CURACION POR EL  
Histógeno preparado por A. Llopis  
A base de NUCLEINA (fósforo orgánico natural) y ARRHENAL.  
De venta en todas las farmacias y en la del autor, Ferraz, números 1 y 3, MADRID.  
Depositario en Valencia, Ricardo Llobrega

### VINO DE PEPTONA

ORTEGA

## Libros populares

Una peseta el tomo

- Errolpkins.—La Conquista del pan.—Palabras de un rebelde.—Campos, fábricas y talleres.—Las Prisiones.
- Guy de Maupassant.—El Horda.—La Manchola.
- Merjovinski.—La muerte de los dioses. (2 tomos).
- La resurrección de los dioses. (2 tomos).
- Mirbeau.—Sebastián Roch (La educación jesuítica).
- Reclus.—Evolución y revolución.—La montaña.—Mis exploraciones en América.—El arroyo.
- Blasco Ibáñez.—Arroz y tartana.—Flor de Mayo.—Nuevos valencianos.—La Comendada.
- André France.—La Cortesana de Alejandria (1 tomo).
- Wagner.—Novelas y pensamientos.
- E. Zola.—El mandado de la muerte.—Cómo se muere.
- G. d'Annunzio.—Episodio y Compañía.
- Afonso Daudet.—Cuentos amorosos y patrióticos.
- Maldis Seras.—Centinela. alertal
- Judith Gautier.—Las empujadas del amor, Petrovich.—El Saitichin.
- M. Gorki.—Los ex-hombres.
- Ryberg.—Singola.
- S. Zurek.—El dolor universal. (2 tomos).
- P. Herimé.—Los hugonotes.
- M. Busno.—A ras de tierra.
- Comandante.—Así hablaba Zorrabastro.
- Hugo.—El sueño del Papa.
- León Tolstoy.—La verdadera vida.—La escuela de Volina.—La guerra ruso-japonesa.
- E. de Goncourt.—La ramera Elisa.
- Juan Goyt.—Las chicas del amigo Letevre.
- Rider Haggard.—El hijo de los boers.
- Henry Rochefort.—La aurora boreal.
- José Rizal.—No le tanguere (El país de los frailes).
- H. Sudermann.—El camino de los gatos.—El desseo.—Las bodas de Yolanda.—El trillón silenciosa.—La mujer gris.
- eres Arroyo.—Cuentos é historias.
- Carlos Malato.—Filosofía del anarquismo.
- Paul Alexis.—Luis Bonaparte, Vicente Elise Ibañez.
- Emilio Zola.—(en vida y sus obras).
- Juan Goyt.—La sociedad futura. (2 tomos).
- Schopenhauer.—El amor, las mujeres y la muerte.
- La Libertad.
- Tedillo Gautier.—Un viaje por España
- A. Hanson.—Determinismo y responsabilidad.
- Gustavo Plaubert.—Por los campos y las playas
- P. J. Moberg.—La inferioridad mental de la mujer.
- Luis Morote.—Pasados por agua.

e venta: F. Sempere, Pintor Sorolla (antes Barcas), 30 y 32